

# *El milagro que los enemigos de Cuba y Venezuela prefieren ignorar*

---



Por: Pedro Martínez Pérez

Treinta años se cumplen este lunes del inicio de una de las más grandes hazañas de la solidaridad humana: la Operación Milagro, cuyos iniciadores fueron el venezolano Hugo Chávez y el cubano Fidel Castro.

Y esa gesta cubano-venezolana hizo posible que más de cuatro millones de personas pobres de 34 países hayan sido operadas gratuitamente de la visión. En Bolivia, casi un millón de personas; en Uruguay, cerca de cien mil. Y así, en casi todas las naciones de Nuestra América la Operación Milagro, hizo el milagro de que muchas personas de escasos recursos recuperaran su visión.

Pero esta gesta médica y humanitaria ha recibido numerosos reconocimientos de la Organización Mundial de la Salud, y hay casos de periodistas famosos que han sido beneficiados por este proyecto y lo han contado al mundo.

Uno de ellos es el hispano-francés Ignacio Ramonet, quien escribió el primero de agosto de 2017 lo siguiente: Después de los análisis pertinentes, mezclado con las decenas de pacientes que llenan los pasillos del hospital habanero Ramón Pando Ferrer, me sometí a la intervención.

Y prosigue el destacado periodista y escritor: Con sus manos de àngel, la doctora cubana Eneida Pérez me operó. Una semana el primer ojo. La semana siguiente el segundo. Seis o siete minutos a cada vez. Cero dolor, increíble. Totalmente ambulatorio, comentó Ramonet.

Y precisó el destacado intelectual: Apenas operado, te levantan de la mesa del quirófano por tus propios pies y, sin la ayuda de nadie, te marchas a casa. Dos horas después te retiras tú mismo el esparadrapo que cubre el ojo operado. Milagro, ya ves bien.

Por su parte el periodista vasco José Manzaneda destaca que Cuba tiene 48 mil cooperantes sanitarios en 66 naciones del Sur, más que el conjunto de países ricos. Y recuerda que sólo en Venezuela la cooperación médica cubana ha salvado un millón y medio de vidas en 12 años.

Reconoce Manzaneda que la Brigada Médica Cubana denominada “Henry Reeve” fue premiada hace dos años por la Organización Mundial de la Salud, tras atender a más de tres y medio millones de personas en 21 países.

De esas gestas humanitarias no hablan los asesores de Donald Trump, quienes si buscan por todos los medios la destrucción de las revoluciones de Cuba y Venezuela.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/195486-el-milagro-que-los-enemigos-de-cuba-y-venezuela-prefieren-ignorar>



**Radio Habana Cuba**